

TIERRA SORIANA

Consultorio médico-quirúrgico

DE
A. RUIZ GARCIA

Gran premio de S. M. la Reina Regente
ALMAZÁN

Especialidad en el tratamiento de las enfermedades del pecho, del aparato digestivo, del sistema nervioso y enfermedades de los niños.

CIRUJÍA GENERAL

Consulta, de 11 á 2.—Los martes, de 2 á 5.

También por correo.

Á precios de liquidación.

¡OJO!
LA EQUIDAD

15, Plaza de Aceña, 15

En este acreditado establecimiento se venden, á precios de liquidación, toda clase de vajilla, loza, cristal, porcelana, cubiertos, cuchillos, jabones de tocador é infinidad de artículos.

«LA EQUIDAD».—Plaza de Aceña, 15.

SOLIDARIDAD AGRICOLA

Estudiada la Solidaridad catalana, bajo varios aspectos, se saca la consecuencia de que el movimiento lleva en sí una aspiración de regeneración basada en nuevas orientaciones que unen y funden las iniciativas individuales, deponiendo diferencias de origen, para formar un bloque de concentración polarizado en la dirección en la dirección de la vida económica de una región.

No podemos estar conformes con que las demás regiones formen análogos bloques para idénticos fines; ahora bien, sublimada la finalidad haciéndola converger en el interés supremo de las regiones y del todo armónico Nación, aquellos fines diversos se identifican. Nos explicaremos. Sin prejuzgar ahora la solución común para el abatimiento ó casi postración de las fuerzas vivas de la Patria, es lo cierto que en Cataluña, una exigua minoría de industriales, ha conseguido monopolizar la política económica, de lo cual dan testimonio fehaciente las indicaciones que van saliendo á flor de labio referentes á la petición de admisión temporal de trigo y lana y algunas otras medidas de protección para la industria.

Queremos dar por sentado, á pesar de que nos consta no es así, que á Cataluña le basta, para su florecimiento y bienestar, con que se proteja altamente la industria. Y sus representantes en Cortes no hacen más que someterse á los mandatos de sus poderdantes y cumplir fielmente su misión.

¿Es el mismo el caso de las demás regiones? ¿Puede ser la protección á la industria el nexu de fuerzas políticas contrapuestas, por su diversidad de filiaciones, unidas en la aspiración común de la regeneración nacional ó regional? Indudablemente, nó.

El problema que exige solución racional y apremiante es el agrícola. No solamente en Castilla, sino en Cataluña, en España toda.

La agricultura, el comercio, todas las fuerzas vivas de la Nación vienen obligadas á reaccionar sobre su apatía que sirve de sanción implícita á la política de injustificados privilegios que se sigue actualmente. Por incuria ó indiferencia sigue viviendo agarrada al arancel esa plutocracia que maneja la política económica á su antojo haciéndola derivar siempre en beneficio de industrias, antieconómicas y poco nacionales en su mayoría; pues, en tanto que se trabaja para proteger la industria de tejidos, soñando con ilusorias preponderancias, no se recatan los fabri-

cantes de traer las primeras materias, maquinaria y carbón del extranjero. Y con esto, si bien se favorecen los intereses de unos cuantos, queda malparada la misma industria nacional que no puede fomentarse por el desvío con que la tratan los consumidores españoles que solo se preocupan de acrecentar los propios intereses, demandando protecciones exajeradas y no protegiendo, á su vez, aquellas otras industrias que por ley natural, patriotismo y hasta conveniencia, vienen obligados á estimular y fomentar.

Encerrados en este círculo vicioso, pidiendo protección para determinadas industrias y abandonando en su desarrollo otras más nacionales que podrían ponerlos en condiciones de competencia, es como se perpetúa el estado de postración en que, sin remedio al parecer, hemos caído.

Y si parte de las industrias son preteridas, ¿qué diremos de la agricultura?

Nuestros agricultores, pacientes, resignados ó suicidas dejan abandonada la política económica y se encomiendan á la Providencia ó á su destino.

Y no es por falta de ambiente, que bien probada quedó la existencia de aquél con la buena acogida que mereció la iniciativa de nuestra Diputación con motivo de la reforma arancelaria. Es por falta de dirección ó de entusiasmos.

Y hay que crear esos entusiasmos para después elegir directores. Es preciso desahucarse, salir, del letárgico sueño que nos consume. Hay que crear el bloque de Solidaridad agrícola que, estando en la mente de muchos, no llega á tomar forma real á causa de la indiferencia de los más.

Para esta labor nacional no deben existir diferencias. En los momentos críticos, dicen, se necesitan remedios heroicos. Y no hay momento más crítico que aquél que se acusa por un acabamiento de energías, por el desmoronamiento del edificio nacional abandonado á su propia pesadumbre.

Surja, pues, ese movimiento de Solidaridad nacional vigoroso y pujante. Acudan á él todas las fuerzas vivas sin prejuicios de escuela, ni imposiciones de partido, é interviniendo la política económica, por mediación de representantes idóneos y desinteresados, tendremos soluciones para los problemas que hoy se agitan como heraldos de muerte por los campos desiertos, por los terrenos incultos...

IDEALIDAD

Á Rosario Romero.

AMOR

Solo quiero vivir, donde respire la esencia de tu célica hermosura, y en la gloria ideal de tu ternura, suspirar de dolor cuando suspires.

Solo quiero vivir donde me mires con éxtasis de amor y con locura, y arrullado al calor de tu alma pura, solicito morir cuando tú expires.

Si en la senda infeliz de mis pesares lograra con tu amor alzar altares donde yo pueda orar mi fe perdida, cesaría mi dolor, y mis desvelos....

y la imagen feliz de mis anhelos adorarla sabré toda mi vida!

LUZ

Hay en tus ojos esa luz divina de virgen celestial! Ella es sustento de la irradiante luz del pensamiento que á mi abrumada mente la ilumina.

En tus ojos la luz brilla y fascina como estrella en el ancho firmamento, alumbrando el abismo de mi cruento pesar aterrador que me asesina...

En el sepulcro triste de mi pecho, do anida el corazón por tí deshecho á causa del dolor de tus enojos, hay un rayo de luz de tu alma pura, y esa sublime luz, ¡aun más fulgura que la que irrada en tus brillantes ojos!...

POESÍA

Soy el poeta delirante y loco que, en mis sueños de mágica ventura,

canta en ritmos de amor á tu hermosura, que es la celeste Musa que yo invoco.

Quando en delirio al paroxismo toco cegado por la luz de mi locura, surge esbelta y airosa tu figura.... y, al fin, en dichas mis pesares troco.

¡Eres tú celestial!... Musa que entona, simpática y alegre y juguetona, estrofas de dolor y de alegría

quando mi lira inspiración levanta....

Eres tú para mí... ¡Sublime y santa Idealidad de Amor, Luz y Poesía!!

C. GIMÉNEZ DE CISNEROS.

Jerez de la Frontera.

Efímera.

En el circo, probando los toros que habían de lidiarse al siguiente día, ví á la troupe de maletas. Hicieron alardes de valor. Incansables, bregaron toda la tarde. Víctimas de su destino—un destino conllezado con arrogancias, desplantes, orgullo ingenuo y hambre—estaban siempre á la cabeza de las fieras: nada importaba que fueran chicas ó grandes, de muchas libras ó escasos adarnes, ellos, siempre á la cabeza, casi siempre entre las astas, mirando hacia la gloria y de espaldas á la eternidad, más cerca, sin embargo, de ésta que de aquélla. Únicamente, cuando saltó al ruedo un novillo inerte, esquelético é im- puber, la troupe de maletas acordó, unánime, encogerse de hombros, con cierto olímpico desdén, dar media vuelta y sentarse al pie de la valla. Ellos no podían noblemente, contrastar su bravura y destreza en aquél bichejo encanijado y tísico...

Más tarde la troupe cabrolaba por entre la multitud presentando, á la consideración del respetable público, una gorra mugrienta, en cuyo fondo, holgadamente yacían algunas perras chicas... Llegóme el turno y con respeto, con amor, deposité mi modesto óbolo en la oquedad que encubrió tantos ensueños y, en la cual, puede encajar el pedestal de la gloria ó el cuerpo yerto que aprisionó gallardías...

Después ha sido en el café. La dulce compañía de mis pensamientos fué inter- ceptada por un intruso: era el jefe de la troupe. Imperativamente, con aires de gran señor, voz seca, cortada, pidió café. Tardaba el camarero y quiso que yo diera fé de su protesta.—No sabía, mi compañero accidental, que tres camareros no pueden atender prontamente en días de fiestas. —Le sirvieron el café, lo deglutí con precipitación, preguntó el precio y arrojó sobre el mármol cuarenta céntimos.—Supe, después, que en el fondo del bolsillo dialogaban dos perros chicos: su único haber.

Me decidí á preguntarle: ¿torea usted esta tarde?

Si,—replicó—la cuadrilla me deja torear un toro y sacaré para el viaje.—Luego ví que no sucedió así.

Se hizo el silencio.

Dos compañeros de troupe se incorporaron á mi interlocutor. Le pidieron que les convidara y él, interrumpiendo el apacible diálogo de los perros chicos, los enseñó á los cofrades pediquenos. Palmotearon estos con el asentimiento de sus bolsillos, y todos tres anudaron animada charla acerca del viaje que les esperaba aquella noche.

¿En el techo la primera etapa?—preguntó uno.—¡Cá!, hombre—replicó otro— vamos á Coscurita, y si no podemos llegar á Torralba—por ser la línea peligrosa,— tomamos el correo de Ariza, allí el correo de Madrid y á las ocho y cuarto en la Corte...

Yo los dejé preparando el viaje.

Y no he podido olvidar á la troupe errante que viaja en correos, arriesga su vida, da espléndidas propinas, y pide limosna en mugrientas gorras en cuya oquedad puede encajar el pedestal de la gloria ó el cuerpo yerto que aprisionó gallardías...

CRÓNICA EXTRANJERA

Accidente trágico.

En Blackpool (Londres), paseaba por la playa, impresionando fotografías del paisaje una distinguida joven acompañada de su hermano y de su prometido. Habiéndola atraído, por sus encantos, un paraje lejano, fué á impresionarlo con su máquina, dirigiéndose por la orilla del mar, creyendo que así encontraría el mejor punto de vista. De pronto, una ola inmensa envolvió á la joven arrastrándola mar adentro. El hermano y el novio se arrojaron á salvarla y también fueron arrastrados sin que lograsen ganar la playa.

Numerosos espectadores contemplaban horrorizados como las olas arrojaban violentamente los cuerpos contra las rocas.

Los cadáveres pudieron ser sacados del mar.

Nasi, ante el Senado.

La Cámara de diputados italianos, ha celebrado una sesión emocionante por asistir á ella el exministro Nasi, después de muchos años de extrañamiento. Nasi, ha intervenido, como diputado por Trápani, en la discusión del dictamen según el cual, la comisión parlamentaria, entrega al exministro al juicio definitivo del Senado constituido en Tribunal Supremo.

Después de jurar el cargo se sentó en el escaño que ocupaba antes de su extrañamiento.

Leído el dictamen Nasi pidió la palabra. Habló largo rato, tembloroso en un principio, valiente y enérgico después, se declaró satisfecho de ser juzgado por la Alta Cámara y dijo: Demostraré mi inocencia; y únicamente siento que habré de mostrar documentos que comprometen á altos personajes.

La Cámara permaneció silenciosa al finalizar Nasi su discurso.

Se aprobó el dictamen y se acordó que tres diputados acusen á Nasi ante el Senado.

Pío X.

Se asegura que el Papa se halla ligeramente indisuelto desde hace algunos días á consecuencia del calor; sin embargo, todavía no se ha avisado á ninguno de los médicos pontificios.

Indisciplina.

Según comunican de Roma, ha habido una rebelión á bordo del acorazado *Reina Elena*, á consecuencia del rigor excesivo con que eran tratados por el jefe los subordinados.

Los marineros arrojaron al mar armas y algunos cañones. Al fin fueron reducidos por el resto de la tripulación.

Los viticultores.

Los 600 amotinados del 17 regimiento de infantería salieron de Beziers con dirección á Sousse y Tolón. La partida ha irritado á la población, los padres de los soldados están afectados por la marcha de sus hijos.

Se dice que fueron emisarios á Tolón para trabajar, cerca de la tripulación de los cruceros que han de efectuar el transporte, con el fin de imposibilitar el embarque; sin embargo embarcaron en Villafranche, sin incidente alguno, en los cruceros *Dichayla* y *Desaix*, marchando con rumbo á Túnez.

Marcelino Albert marchó de Argelieres á Narbona y de este punto á Montpellier, para constituirse prisionero. Antes de hacerlo escribió á Clemenceau diciéndole: «He hecho cuanto había prometido; antes de dos días tendréis la prueba.»

En toda la región del Mediodía ha producido gran descontento la misión aceptada por Albert.

Dos diputados acompañando al presidente de la Comisión de la *enquête* vitícola han ido á Argelieres para discutir, con el Comité, el proyecto de ley sobre los fraudes de los vinos.

Á la carta de Albert, ha contestado Clemenceau: «Quedo enterado de que habéis cumplido caballerosamente vuestra promesa. Por mi parte haré cuanto pueda por afirmar la paz en el Mediodía.»

Se dá por terminado el conflicto que, según *L'Echo de Paris*, ha costado á Francia tres millones doscientos mil francos.

Bombas en Tiflis.

Quando mayor era el número de paseantes en *square* Crovisan, han estallado ocho bombas produciendo el correspondiente pánico. No se puede precisar todavía el número de muertos y heridos.

Parece ser que la causa del bárbaro atentado fué aprovecharse del pánico para apoderarse de 625.000 francos que se iban á depositar en el Banco Imperial. Es lo cierto que la cantidad ha desaparecido.

Noticias de Marruecos.

Nuevamente han entablado negociaciones el Maghzen y el Raisuny para llegar a una avenencia conveniente.

El sultán marchará en breve de Fez á Rabah. Diez presos acusados por el asesinato del doctor Mauchamp llegaron á Mogrdor. Parece que seis de los verdaderos culpables están en libertad mientras que se ha aprehendido á siete incoentes.

Varios altos funcionarios han sido suspendidos de sus cargos por corrupción, á causa de concesiones de obras á Compañías francesas y alemanas.

Bajo la dictadura.

En Lisboa ha sido detenido el doctor Leitao cuando intentaba disparar su revolver contra un agente que le espía. Se pretendía detenerle hacia algunos días, por haber publicado un folleto de carácter médico sosteniendo que el jefe de gobierno Juan Franco constituye un caso de enajenación mental.

El periódico *O Comercio*, de Vizeu ha sido suspendido. *As Noticias*, denunciado por un artículo que se titula «Entre á espada é á ley».

En un consejo que han celebrado los ministros dirigió frases duras, al jefe del gobierno, el ministro de la Guerra y aquél contestó á este en el mismo tono. Con tal motivo se dá por seguro la salida del ministro de la Guerra.

Celebraban una manifestación cómica en honor de Joao Franco los estudiantes del Liceo de Santo Domingo de Lisboa, cuando llegó la policía y cargó sobre los humorísticos estudiantes hiriendo á unos y prendiendo á otros.

Voraz incendio.

Los almacenes y depósitos de la Compañía de Omnibus de Berlín se han incendiado. Los bomberos lucharon con las llamas desesperadamente pero su situación era insostenible. Las llamas, incendiando rápidamente las maderas y pinturas de los talleres, amenazaban extenderse á un depósito de alcoholes cercano al lugar del siniestro.

Se han extruido numerosos heridos y se afirma que también hay muertos.

LITERATURA MODERNISTA**LOS PEQUEÑOS**

IV
(Conclusión.)

En el fondo de la mina, batallando pecho á pecho—con la muerte traicionera—que implacable está en acecho—y sintiendo que el veneno va royéndole el pulmón—la legión de los mineros esclavizados á piquetas—al metal que será azada al sentir los martillazos,—y á la luz que tiene cárcel en el trozo de cristal.

Y becado como un mártir en el circo de la vida—levantando sobre el mundo su cabeza dolorida,—cual moderno Nazareno resignado con la cruz,—instruyendo con ejemplo y educando con cariños—está el héroe que derrama en el alma de los niños—la simiente del progreso que mañana será luz.

Y muy cerca del que instruye la infantil inteligencia—vive oscuro el que abre surcos educando la conciencia y enseñando las virtudes de la santa Religión,—y si es grande el que nos muestra horizontes más serenos,—y más grande el que nos dice que ante todo hay que ser buenos—con el alma siempre abierta al olvido y al perdón.

Y en el banco y en el yunque en la humilde cortejada,—y en los rústicos ediles que dan cerca á la majada,—y en la altura del andamio, como el águila caudal,—y encerrado en la alta torre donde el fallo centellea,—y cuidando de los hilos transmisores de la idea—están siempre esos pequeños de grandeza sin igual.

Ellos son los que sucumben sin protesta ni lamento,—ellos son los que á la patria dan su sangre y dan su aliento,—ellos son los que han orlado nuestro escudo de laurel,—nadie sabe el nombre humilde de esos bravos paladines—que la raza sin entrañas de verdugos y cáines,—se resiste á prosternarse ante el nombre de un Abel.

V

Yo se bien que son muy pocos los que ven al hormiguero—que se afana y que se esfuerza con empeño verdadero—por lograr un adelanto, por vencer y conquistar;—las estrellas siendo soles no fulgurarán deslumbrantes,—y es que brillan, tan lejanas, tan distantes—que hay que alzar mucho los ojos para verlos rutilar.

Todos ven la excelsa cumbre que es peñacho de la sierra,—nadie fija la mirada en los átomos de tierra—que en un plazo no remóto nuestro cuerpo ha de envolver,— todos miran asombrados las pirámides

ingentes—y no piensan que esas moles no se alzarán imponentes—sin los granos de la arana que les dieron forma y ser.

Todos saben las historias de los Césares gloriosos;—todos guardan el recuerdo de caudillos victoriosos,—de Alejandro y de Pompeyo, de Cortés y de Colón,—y la historia del humilde que no tiene quien lo alabe,—todos, todos la olvidaron...; todos no que bien lo sabe—la familia del soldado que mendiga protección.

Cuando cruzo por el valle, cuando trepo la colina,—cuando en tierra castellana ó en ribera levantina,—me detengo ante los bravos que batallan por el pan,—sientan afanes imposibles que son vida de mis sueños,—y admirando las grandezas que atesoran los pequeños,—con impulso irrefrenable mis cariños á ellos van.

A ellos, sí, porque san grandes con magnífica nobleza;—á ellos, sí, porque son nobles, y es el alma su nobleza;—á ellos, sí, porque son buenos sin rencores ni altivez,—á ellos, sí, que son promesa de otros tiempos más fecundos;—á ellos sí, por que la llama redentora de los mundos—surgirá, como en Judea... ¡de la humilde pequeñez!

M. R. BLANCO BELMONTE.

CRÓNICA NACIONAL**POLÍTICA****Vacaciones parlamentarias.**

En el Gobierno predomina el criterio de que no empiecen las vacaciones del estío hasta que no hayan sido aprobados los proyectos de reforma de los impuestos de alcoholes, azúcares, administración local y reforma electoral.

Se teme, sin embargo, que, á pesar de los buenos propósitos del Gobierno, se impongan las vacaciones imperiosas del estío.

Cese de la abstención.

Ha terminado la abstención de los liberales. La primera visita que hicieron al Senado fué brevísima y á nadie llamó la atención por estar descontento que sucedería así. Es probable que don Amós Salvador recoja las alusiones de que han sido objeto los liberales durante su abstención parlamentaria.

En el Congreso entraron en fuego enseguida de jurar porque el diputado solidario Sr. Calvet, en un discurso que pronunció acerca del terrorismo barcelonés, aludió á los liberales.

Consejo.

Se celebró en Palacio para lo cual llegó el rey en automóvil á las diez y diez. Inmediatamente de su llegada recibió al enviado extraordinario de Persia. Terminada la recepción se reunieron los ministros en Consejo bajo la presidencia de don Alfonso.

Hizo, el Sr. Maura, el acostumbrado discurso resumen de los últimos acontecimientos políticos. Aludió á la marcha de los debates, á la vuelta de los liberales á las Cámaras, y al final de la Asamblea republicana.

Los ministros sometieron á la sanción soberana varios decretos.

A las doce se celebró, en Palacio, un banquete en honor del embajador de Rusia, y regresó el rey á la Granja.

Asamblea republicana.

Después de los discursos de Salmerón y Lerroux, en los que aquel ataca sin piedad á este pierde interés la Asamblea.

La sesión quinta empieza á las nueve y media. El Sr. Morayta explica las frases que motivaron la retirada de la prensa de la sesión anterior.

El Sr. Abuzza pide que se aplace para otra Asamblea la organización del partido. El señor Pérez del Molino quiere se discuta una proposición declarando que el partido republicano no es solidario ni antisolidario.

El Sr. Labra excita á la Asamblea á que termine en el día sus tareas. Insiste el Sr. Pérez del Molino en que debe discutirse la Solidaridad porque compromete al partido.

Un asambleista recaba su libertad de acción en vista de que no se hace nada por reconstruir el partido. (Grandes protestas.) Le sigue otro asambleista.

El Sr. Benítez habla de 140.000 pesetas que enviaron los republicanos del Paraguay y que no están justificadas en ninguna parte. Para depurar estos cargos y á instancias del Sr. Salmerón, quedó nombrada una comisión investigadora.

El Sr. San José denuncia un intento de *chantage*, que si existió fué hace siete años, durante los cuales se ha tenido por honorable, á la persona acusada, por parte de sus acusadores. Sin embargo se pide el nombramiento de un Tribunal de honor para que juzgue al acusado y la Junta Nacional del partido queda encargada de designar ese tribunal.

Después se lee una proposición declarando la conveniencia de que subsista la Unión republicana y encargar la dirección de la misma, hasta que se celebre nueva Asamblea, á la minoría parlamentaria.

Se aprueba la proposición después de no pocos discursos y el presidente Sr. Morayta pronuncia frases alentadoras diciendo que la división no ha sido obstáculo para el triunfo y dá por terminada la Asamblea con un viva á la Unión republicana.

Congreso.

Sesión del día 26.—A las tres y cuarenta empieza la sesión.

El Sr. Iranzo consume el segundo turno en la interpelación del Sr. Pedregal acerca de la política en Castellón. Atribuye á la política republicana el estado anormal de Castellón. Niega que exista el matonismo político. Defiende al Sr. Expresati de los ataques que se le han dirigido, y al gobierno por sostenerlo en la Alcaldía.

Insiste el Sr. Pedregal en que la continuación del Sr. Expresati en la Alcaldía es antipopular.

Rectifica el Sr. Iranzo é interviene al ministro de la Gobernación para decir que es lamentable que haya que acudir á la Guardia civil para mantener el orden allí donde no hay otra fuerza; pero que ya se recomienda á los gobernadores la prudencia.

El conde de Albay interviene para bombear al ministro por la defensa del Sr. Expresati.

El Sr. Marial explana una interpelación sobre el terrorismo en Barcelona. Dice que son responsables los gobiernos por ineptitud y la policía por complicidad. Asegura que mientras no gocen de absoluta independencia los Tribunales de justicia, no cesará tal estado de cosas, pues, cuando se encuentra alguna pista, se pierde en los Tribunales. Cita el caso del teniente de la Guardia civil que se expulsó del Cuerpo por que se próbó que había puesto un petardo. Alude al atentado contra Salmerón y ataca á los antisolidarios, y á la policía por ignorar que se iba á perpetrar el hecho. Culpa al partido liberal de complicidad por la agitación de Barcelona y por haber hecho una política indigna para ahogar el movimiento de Solidaridad.

Le contesta el ministro de Gracia y Justicia diciendo que tiene entendido todo lo contrario de lo que el Sr. Marial denuncia y le pide que concrete algún cargo.

Interviene el Sr. La Cierva y habla de la necesidad de reorganizar la policía. Alude á las muchas recomendaciones recibidas alegando únicamente que los recomendados están necesitados y nó que son idóneos para el cargo de policía. Con la ayuda de algunos elementos sociales de Barcelona devolverá, el gobierno, la tranquilidad á aquella ciudad, haciendo una reforma amplia de policía. En el atentado á Salmerón no encuentra nada censurable para la policía, pues la detención inmediata de uno de los autores, prueba que la fuerza estaba próxima.

El Sr. Alvarado consume el tercer turno en contra del proyecto de ley de reforma electoral. Censura las bases en que descansa. Señala el defecto grave de que á los trabajadores, si bien se les concede el derecho de estar representados en las juntas municipales, se les niega estarlo en las locales y la representación en las mesas. Alude á la enmienda que presentará para que las Audiencias conozcan de las actas leves y el Tribunal Supremo de las graves.

El Sr. Bugallal le contesta. Defiende el proyecto. Respecto á la enmienda dice que la Comisión desea que sea buena para admitirla.

Interviene el Sr. Maura. Está conforme con la enmienda del Sr. Alvarado. De todas maneras admitiría la enmienda porque sabe que es una de las reclamaciones formuladas por el partido que no está en la Cámara.

Día 27.—A las tres y media, presidiendo el señor Dato, empieza la sesión. Juran algunos diputados liberales, entre ellos el conde de Romanones.

Varios diputados formulan ruegos.

Rectifica el Sr. Marial, en su interpelación. Dice que no puede concretar cargos; pero relata hechos, yendo á parar siempre al atentado de Salmerón. Pide que no se haga el divorcio de Cataluña y el Gobierno.

El Sr. Calvet celebra que hayan vuelto los liberales para discutir con ellos. (El conde de Romanones pide la palabra.) Sigue diciendo que el gobierno liberal envió á Cataluña agitadores á sueldo, con objeto de apoyar las actas de ciertos elementos demagógicos que son más monárquicos que los que se sientan en los banquillos de la mayoría. Dice que Lerroux, mientras mandaba el conde de Romanones, era representante del poder central en Cataluña. Califica de asalariados á los antisolidarios. Culpa al banco azul de los atentados de Barcelona. Habla de la Liga de defensa que tuvieron que hacer las entidades respetables. Cree que ni autoridades ni jueces cumplen con su deber.

El Sr. La Cierva aplaza su contestación hasta que hablen todos los que tienen pedida la palabra.

El Sr. Salvatella consume un turno más contra el proyecto de reforma electoral. Considera ineficaz el voto obligatorio. Pide para la mujer el derecho de votar. Opina que deben concederse dietas á los diputados.

Le contesta el conde de Andes que estudiarán todas las enmiendas.

Día 28.—Juran el cargo dos diputados liberales. Termina la discusión de la totalidad del proyecto de ley de la reforma electoral, y se continúa la discusión por artículos.

Por falta de número para tomar acuerdos, se levanta la sesión.

Senado.

Sesión del día 26.—A las tres y media empieza la sesión.

Rectifica el Sr. Palomo al discurso del Sr. Sanz Escartín sobre colonización. Censura que se tolere el abuso que cometen con los infelices emigrantes las empresas navieras.

Interviene el Sr. Calbetón. Elogia el proyecto y lamenta que no se haya aludido en la Memoria á los trabajos de hombres públicos, entre ellos el señor Canalejas.

Consumo el tercer turno en contra el Sr. Jover y, en nombre de los solidarios, se asocia á deseos del gobierno. Pide medidas para combatir la emigración. Interviene el Sr. de Buen y se suspende la discusión.

Aprobado el dictamen de la nueva casa de Correos, se levanta la sesión.

Día 27.—A las tres y cuarenta empieza la sesión.

Entraron algunos senadores liberales, pero no juran.

El ministro de Fomento hace el resumen de los discursos pronunciados acerca de la colonización interior. Le contestan los Sres Calbetón y Jover y rectifica el Sr. González Besada, ganándose una ovación cuando hace un llamamiento á los grandes propietarios para que vuelvan la vista hacia las tierras incultivadas.

El arzobispo de Zaragoza felicita al gobierno. Se pasa á discutir los artículos. Aceptada parte de una enmienda del Sr. Díaz Moreu, se aprueba el artículo primero. Aceptada parte de una enmienda del Sr. Palomo, se aprueba el segundo. Se aprueban los artículos tercero y cuarto.

Se discuten las disposiciones transitorias y queda aprobada toda la ley.

Día 28.—Se discute el proyecto de la concesión de créditos para la administración por el Estado de los puertos francos de Canarias. Dos turnos se consumen en contra, y el proyecto, al fin, es aprobado.

Se toman en consideración algunas proposiciones referentes á ferrocarriles y carreteras de Cataluña.

Regionalismo valenciano.

Con motivo del viaje á Valencia de los propagandistas solidarios han ocurrido dos colisiones entre los sorianistas, que son partidarios de la solidaridad valenciana, y los blasquistas, que son enemigos de ella.

Las autoridades habían tomado precauciones, pero no ha podido evitarse los estacazos que los dos bandos se han propinado.

Se ha principiado á celebrar la Asamblea regionalista. En los discursos pronunciados se ha reconocido la unidad de la patria.

BALANCE DE SUCESOS**Explosión.**

En la barriada de Sans (Barcelona) ha ocurrido una espantosa catástrofe en una fábrica de la calle de la Constitución. Hizo explosión el tubo de una de las calderas.

Han resultado tres muertos y cuatro heridos, y los destrozos habidos son de mucha consideración.

FIESTAS DE SAN JUAN**La Saca.**

Decíamos en nuestro último número que, el Soria que se divierte, había marchado á Valonsadero, en carruajes de todas clases y caballaduras de distintos pelages. Así fué en efecto. Hay que hacer notar, no obstante, que el Soria que se divierte va siendo de año en año más reducido. ¿Cuestión de humor... metafísico?

Pero no faltó entusiasmo; y, á las doce y media, un faetón tirado por pollinos, al parecer gemelos, pasó, vertiginoso, por la calle del Collado, tocando el silbato de alarma á fin de no atropellar. Más carruajes siguieron en pos del asnalmente conducido y después asomaron los garrochistas, los cuales, en grupo compacto, dieron tres vueltas al Collado.—Los reformistas, tomamos tlla, á seguida; pero ¡señores! no hay bastante, para satisfacer la vanidad, con una vueltecita?

La prueba.

Se verificó á las cuatro en punto. Nuestro Alcalde estuvo puntual para saludar al pueblo.

soberano, y éste, premió á aquél con nutridos aplausos.

La gente de Soria se las entendió con las fiaras esqueléticas—salvo honoros y contadas excepciones—como buenamente pudo.

Merecen mención—y yo les cantaría si estuviera en tensión—los jóvenes Portero y Patilla. Estas esperanzas, y ya con fulgores de estrellas, hicieron derroche de valor, sangre fría, viscera, arrojo, temeridad, etc., etc. También hay en Soria almas caldeadas y corazones valientes! Los manes de Cúchares y Pepe-Hillo, les sean propicios.

No podían faltar los imprescindibles malesas. Y allí estaban, á la cabeza de los toros, cuando no á los pies—que en estas andanzas se invierten con gran facilidad los términos.—No pasaré más adelante sin consignar la labor meritosa de uno de estos voluntarios lidiadores: el nombre no hace al caso; si os digo que la Naturaleza no tuvo tiempo para repasar los rasgos fisonómicos del aludido, le habréis conocido.

Y añadiendo á lo dicho que hubo tumbos, sustos, saltos involuntarios sobre las barreras, una miajita de confusión y la obligada colecta para las estrellas, con rudimento de coleta, os habré dado una nota aproximada de lo que el cronista presencié la tarde del jueves último en el circo taurino.

Viernes de toros.

Revistero que se fuga.—(1) Del dominio público es que, el encargado de la revista de los toros del viernes, era el conocido aficionado soriano D. Julián Méndez. Pues bien, se nos ha extraviado el crítico. Si alguno de nuestros lectores, tiene la fortuna de encontrarlo, le agradeceremos se sirva entregarlo en la redacción de nuestro bisemanario. Se gratificará.

Tras una noche tormentosa que amenazó con aguar las fiestas, vino un día espléndido. El sol se ensañó con nosotros, miseros mortales, amigos del pan y toros. Pero como «sarna con gusto no pica», si bien el sol picaba á rabiar, aguantamos, á pie firme, desde el primero al último de los quince toros que se lidiaron.

Revisteros populares han descrito de manera acabada la subida á la Plaza formando animados mosaicos humanos, de los cuales surgen las voces asordadas de las dulzainas y el grave tableteo de los tambores; la vuelta que, entre estrepitosos aplausos y entusiasmas vivas, dan, al redonde, las cuadrillas acompañadas de los gaiteros, llevando la moña triunfal al aire y el Jurado á la cabeza... de la comitiva; el saludo de la presidencia; el paseo de la cuadrilla, la expectación del momento crítico en que salta á la arena el primer bicho. Y como nada han dejado por decir los revisteros populares, yo, el más modesto, y con la agravante de ser sustituto, voy á reseñar, telegráficamente, lo acaecido en la mañana azarosa del viernes, después de franquear la puerta del chiquero el toro de **La Cruz.**—Pequeño, de muchos pies. Le llaman «Platero»—al oído le dicen al cronista que es mayor que el del año pasado—**Guerrilla** y **Veguita** le saludan—el novillejo corresponde.—Se excede en la confianza **Guerrilla** y se sienta en la cuna para caer por el rabo. Otra vez será.

Guerrilla le cuelga medio par de las cortas y **Mellaito**, previo un topetazo, coloca un par de las largas.

San Pedro.—Grande, largo y flaco es «Palmero», que así se llama. Interviene en la brega **Sorianito**; y, los de Gólmayo, hacen un gesto de contrariedad. **Guerrilla** lo lancea regularmente.

Veguita le clava dos pares de alfileres largos, uno mediano y otro regular, y **Sorianito** le contesta con medio. Chócala paisano, por algo estamos en el país de las medias copas, medios cafés y medios pelos!

Santa Catalina.—«Alegría» es valiente y saltarín; pero sin detrimento de los toreros, ni de los «entre barreras». **Veguita** y **Guerrilla** lo lancean.

Guerrilla quiere cambiar algo y emplaza al toro, conferencian y desiste aquél; pero obsequiándole, no obstante, con un buen par. **Mellaito** mete también los brazos en la masa.

La Mayor.—Digno de tomarse en consideración por su tamaño es «Reverte». La capea no resultó muy digna.

Guerrilla brinda, reduce un palmo los rehiles y coloca medio par. **Mellaito**, por no ser menos que el maestro, hace otro tanto.

El Rosel.—Salta á la arena un ternero. Los toreros, despectivos, se consolidan en el estribo. Mira el becerro, con ojos lacrimosos, á la presidencia, y, ésta, compasiva, lo devuelve al seno materno.

San Blas.—«Tigre», que resultó inofensivo y descortés con los lidiadores.

Sorianito adorna al «Tigre» con un par desigual y otro bueno que le valió palmas.

Veguita se vá por los bajos y le plantifica otro par.

San Esteban.—«Platero», de la *hig lif* de los lidiados; pero el jurado, D. Julián Arranz, no tenía razón, por la mañana, al protestar de la gente de coleta. Los toradores hicieron lo que pudieron teniéndoselas que entender con un bicho que «se quedaba» al entrar en suerte, y poseía una larga vista maravillosa.

Malagueño recibe un achuchón al querer saltar á «Platero» y rueda por el suelo. **Mellaito** se lleva el toro. Palmas.

(1) Se había brindado galante y gratuitamente. Conste.

Guerrilla y **Malagueño** le clavan tres me lios, viéndose comprometido el último.

El Salvador.—«Navarro» que niega la raza: es mansurrón. A duras penas consigue lancearle **Guerrilla**.

Mellaito y **Veguita** le cuelgan dos pares y medio. Uno de los que destonan ¡Viva la pirotecial!—Un filántropo dice á mi lado: á ese le tuestan por ser bueno—Yo asiento... pero no filosofemos.

San Miguel.—El mejor ejemplar. Es «Alegre» noblote. De acometividad está regular. **Guerrilla** se abre de brazos y queda regularmente con el percal.

Guerrilla y **Malagueño**, colocan dos pares buenos que son aplaudidos. El del primero era de lujo y de los cortos.

San Clemente.—A petición del cóncilave volvió, como el de «El Rosel», al corral.

Santiago.—Se llama «Cencerrillo». Por salir engalanado deja de dar el juego que se debía esperar. Los chicos desean lucirse; pero se quedan á oscuras.

Sorianito intenta quebrar en silla, y se acuerda de que: de buenas intenciones está empedrado el infierno. Desiste de su propósito y clava un par bastante avanzado hacia el rabo. **Mellaito**, cuando puede, cuelga otro par.

San Juan.—«Gallo» de nombre, bonita lámina y bravo.

Bien lanceado por **Mellaito**, pasa á la jurisdicción de **Guerrilla** que clava un buen par, prueba con otro bueno **Mellaito** y tercia con otro **Veguita**.

Santa Bárbara.—Es «Manso», porque así lo llaman, es bravo y es... receloso. ¡Conste así amigo Málaga!

Guerrilla y **Veguita** juegan los capotes, obteniendo nutridos aplausos.

Sorianito se acerca con un par de á palmo y se acuesta en la cuna sin ulteriores consecuencias.

Santo Thomé.—«Reverte», tal es su nombre, resulta algo pacífico.

Mellaito y **Veguita** dejan dos pares regulares.

La Blanca.—Es «Tasugo» un toro grande, no feo, sino se le mira á la cornamenta, y bravucón.

Guerrilla, cita para cambiar y lo hace con limpieza; pero solo clava un palitroque. **Malagueño** se despide con un par regular.

Por la tarde.

Con ligerísimas variantes sucedió lo mismo que por la mañana y así podrá comprobarlo el numeroso público que llenaba literalmente la plaza sin dejar espacio para los rezagados.

El toro de la Amistad.—Rebautizado, por designios de la Junta directiva de La Amistad, no respondía, aunque se le llamaba **Pernales**.

El bueno, bravo y noble **Pernales**, fué lidiado regularmente.

Mellaito le clavó un par de lujo y de las cortas.

Guerrilla, después de una buena preparación, cambió con mucha limpieza, un par. (Ovación). ¡Bravo **Guerrilla**!

Se apodera el ovacionado del asador, brinda por duplicado, y va hacia el **Pernales**. Varios pares ayudados precedieron á otros de abanico que no consiguieron fijar la cabeza atolondrada del **Pernales**. Para no hacer tarde, intenta tirarse y el público le vocea. Sin más preparación y sin estar aplomado el bicho por falta de castigo—cobra media estocada buena, casi muy buena; pero, encañado y acosado por el toro, sigue barrenando y ahondando hasta que el **Pernales** se rinde. (Pitos).

Resumen.—Bregando **Guerrilla** y **Mellaito** ó **Millán**—así me dicen se llama—Este último tiene un toro más aplomado que **Guerrilla** y una miaja más elegante.

En banderillas **Guerrilla**.

En la suerte su rema el **Guerrilla** de la primera media estocada. Creímos, y así lo confirma el interesado, que de no haberse defendido ahondando la media estocada, hubiera salido empitonado. ¿No podría ser esto una atenuante?

Y... nada más.

La verbena.

Estuvo bastante animada. La iluminación no nos pareció tan profusa como años anteriores. Las ruedas de fuegos artificiales, á cargo de nuestro paisano Sr. Cecilia, resultaron de efecto. La banda «La Numantina» y las gaitas de las cuadrillas, amenizaban el acto y sirvieron de eje á muchas parejas que gustaban de los placeres de la danza.

Las Calderas.

Lo desapaible del día deslució la simpática fiesta. Se verificó la prueba de las Calderas, con arreglo á lo establecido. Las autoridades, confraternizando con el pueblo, gustaron de la succulenta condimentación, y, á seguida, se procedió á distribuir las raciones á los vecinos.

Numeroso público, en el que se contaba gran contingente de bellas señoritas, presencié la distribución, arrojando los ramalazos del viento frío.

En las Sociedades «La Amistad» y Círculo Mercantil se celebraron bailes por la tarde. En uno y otro sitio resultaron muy animados.

Por la noche tuvo lugar un baile en el Casino de Numancia. Estuvo muy concurrido.

Las gaitas no dejaron de actuar en todo el día.

El «Cine Soriano» funcionó, por la tarde, exhibiendo preciosas películas.

Hoy.

Lunes de Bailas, terminarán las fiestas con bailes, meriendas y Verbena en la Alameda de Cervantes.

Consideraciones.

Terminan las fiestas sin que haya que lamentar incidentes desagradables. Esto no quiere decir que no pudiera haberlos habido y sabido es que la prudencia aconseja no jugar con fuego. Prudente nuestro pueblo, ha sabido disfrutar de las populares fiestas, sin exageraciones que á nada conducen.

Es lo cierto que así viene sucediendo desde tiempo inmemorial; pero... tantas veces va el cántaro á la fuente...

Ello es que hay que modificar, hay que reformar. Creo, como un nuestro colega, que tiempo para hilar despacio queda hasta el año que viene.

Sin embargo, tiempo sobrado había desde que se pidieron reformas, y nada se ha hilado, nada se ha hecho.

Conviene ponerse de acuerdo en los puntos capitales que abarquen las reformas, por cuya implantación debe trabajarse y, con tiempo por delante, puede pulsarse la opinión para dar autoridad, con el asenso de aquella, á las determinaciones que se crea oportuno tomar.

EL SUSTITUTO.

Crónica local y provincial

Hace pocos días se publicó en la *Gaceta* una Real orden de Instrucción pública, la cual dispone que desde 1.º del actual sean reducidas de categorías las escuelas públicas de los pueblos que figuran en el vigente censo con población menor que la que sirvió para regular la que tienen en la actualidad, disfrutando los maestros que sirvan en ellas con esta fecha, todos los beneficios concedidos por el art. 53 del reglamento de provisión de escuelas, sin perjuicio de que aquellos puedan solicitar y obtener fuera de concurso, otra de igual sueldo ó continuar en la que sirvan si aceptan la rebaja.

Los Ayuntamientos que deseen mejorar la dotación de sus escuelas, podrán satisfacer la diferencia como aumento, sujetándose á las condiciones señaladas.

Atendiendo á las peticiones hechas por varias Corporaciones y padres de familia, el señor Rector del Distrito ha dispuesto suspender las clases de la tarde desde 1.º del corriente al 17, ambos inclusive.

Ayer nos dieron cuenta, que al venir á la capital ciertos individuos y entre ellos un joven residente en Villar del Río, éste sufrió una caída de la caballería que montaba en la carretera que sale de esta capital para Logroño próximo al barrio de Las Casas, habiendo recibido varios golpes en la cabeza producidos por aquella.

El herido fué conducido al hospital provincial.

En el número próximo empezaremos á publicar el informe del análisis cuantitativo y cualitativo efectuado en el Laboratorio particular del Dr. D. Román Herrero la Orden, sobre una muestra de agua de la elevada del río Duero.

El ministerio de Fomento ha ordenado se repartan, entre las granjas regionales de Agricultura y escuela de ingenieros de montes, las semillas que pueden ser cultivadas en nuestro país resistentes á la sequía y que han sido pedidas por iniciativa de S. M. el rey á los Estados Unidos.

Ha fallecido en Aguilar del Río (Alhama) á los 82 años de edad doña Enriqueta Moreno, madre del capitán de infantería retirado D. Enrique Mayor. Acompañamos en el sentimiento. á la familia.

El jueves último falleció en esta capital la joven Asunción, hija de D. Hipólito García, Secretario del Ayuntamiento del Royo, la cual había venido con el fin de terminar la carrera para el Magisterio. Reciba toda su familia nuestro pésame.

Ha fallecido en la tarde del sábado doña Mercedes Cuevas Jiménez de 40 años de edad. Acompañamos en el sentimiento á los hermanos y familia de la finada.

Hoy ha marchado á la villa de Agreda la Inspección de Tribunales después de terminada su misión en Soria.

Se dice que el viernes próximo llegará á esta capital el excelentísimo señor marqués de la Vega de Armijo acompañado de D. Juan Catalina García, con objeto de visitar las excavaciones de Numancia.

RECTIFICACIÓN.—La hacemos muy gustosos respecto de la supuesta sustracción de que fué objeto D. Antonio de la Mata, de Vinuesa. Nosotros relatamos el hecho tal como se denunció á la Inspección de Vigilancia y como el Sr. Mata creyó que había sucedido.

De las averiguaciones practicadas resultó que la cartera, que contenía un solo billete de 25 pesetas, fué encontrada en la calle por un hijo de D. Matías Pascual, quien la entregó á la Inspección de Vigilancia para devolverla á su dueño.

La Diputación Provincial ha acordado remitir á los representantes en Cortes por la provincia el siguiente telegrama:

«Diputados á Cortes

Presidente Diputación á Señores Duque de Medinaceli, D. Lamberto Martínez Asenjo D. Luis Ayuso y Vizconde de Eza y Señores Senadores D. Ramón Benito Aceña, D. José de Parres y don José Díaz Agero.

Diputación provincial reunida en sesión extraordinaria y recogiendo aspiraciones Ayuntamiento provincia, le ruega se opongá proyecto ley Administración local, de no hacerse en él modificaciones contenidas en memoria que remitiré por correo.

—Se necesita un reporter, con sueldo, para la redacción de este periódico.

El 27 del mes pasado, á las tres de la tarde, volvió á descargar en el término de Yanguas, un fuerte nublado de agua y piedra, que acabó de destrozar en algunos sitios lo poco que había dejado el nublado anterior; y si la piedra hizo daño, los arroyos por su desbordamiento también lo causaron, llevándose la tapia de una huerta, árboles y hortalizas, era tanta la cantidad de agua que llevaban que en algunos sitios siendo imposible el paso por la alcantarilla de la carretera saltó por encima.

SANTORAL

Lunes, 1.º.—S. Casto, San Martín, obispo; Santa Leonor, S. Secundino y S. Galo, obispo.

Martes, 2.—La Visitación de Nuestra Señora, S. Longinos y S. Simeón, mártir.

Miércoles, 3.—S. Trifón, S. Jacinto, S. Eulogio, S. Anatolio y S. Heliodo.

EL TIEMPO

Días	Máxima.	Mínima.	Presión.	Lluvia.	Dirección del viento.
28	34,8	13,4	644,45	>	S. E.
29	33,6	12,2	672,4	>	S. E.
30	24,4	11,6	668,5	>	S. E.

L. LARRUGA DENTISTA

Establecido en Madrid, León, 9.

Especialidad en construcción de dentaduras á las que por sus procedimientos especiales ha conseguido dar la más perfecta adaptación y solidez, siendo admirables sus resultados por la fácil, cómoda y perfecta masticación que con ellas se obtiene.

Empastes, incrustaciones de esmalte, orificaciones, coronas, dientes de espiga y demás trabajos especiales. Americanas en oro y esmalte.

Extracciones sin dolor y toda clase de operaciones de Cirujía Dental.

PRECIOS MÓDICOS

Permanecerá en Soria: Fonda del Comercio, del 7 al 30 de Julio.

En Almazán: Plaza de los Olmos, 1, del 1 al 15 de Agosto.

En Burgo de Osma: Fonda de Pinilla, del 15 al 30 de Agosto.

Horas de consulta: de nueve á doce y de tres á seis

(Recomienda á sus clientes procuren consultarle en los primeros días de su llegada; pues no podrá demorar su permanencia en cada población, por más días de los fijados.)

APICULTOR

Con práctica y entendido se ofrece para cuantos necesiten de sus servicios, por módicos precios.

Dirigirse á la confitería de *La Campana* en Soria, Collado, 29.

MOLINO

Se vende ó arrienda uno en Tardesillas. D. Antonio Jodra, de Soria, informará sobre precios y condiciones.

Pedro Hobera é hijos

PINTORES-DECORADORES

Se reciben encargos en la Farmacia de D. Angel Lacalle y calle de Santa María, número 1, 2.º, Soria

TIP. DE FERMÍN JODRA.

FÁBRICA DE JABÓN DE TODAS CLASES

Premiado con Diploma de medalla de oro.

FÁBRICA DE LEGIA LIQUIDA

para el colado y saneamiento de la ropa en frío.

ALMACÉN DE COLONIALES

para la venta al por mayor, rebajando los derechos de Consumos á todo el que compre para fuera de la población en cantidad de 25 kilos ó litros, por lo menos.

PEDRO LLORENTE

ESTUDIOS, 2, y COLLADO, 21

SUCURSAL: Plaza de Aceña (antes Herradores), 15.—SORIA

FEBUQUERIA HIGIENICA

con Estufa de desinfección.

Única de su clase en Soria

DE

Antonio Pérez Sevilla

Marqués del Vadillo, 16.—SORIA

Frontitud, esmero y economía.

SE ADMITEN ABONOS

La Unión y el Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS
Agencias en todas las provincias
de España, Francia y Portugal.
41 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros sobre la vida.
Seguros contra incendios.

Subdirector en Soria D. Rafael Arjona,
Plaza de Aceña (antes Herradores), n.º 17.

LA CATALANA

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSIONES Á PRIMA FIJA

CUARENTA Y DOS AÑOS DE EXISTENCIA

Capital y reservas: 30.000.000 pesetas.

Esta Compañía ha satisfecho hasta el año 1905, por 9.074 siniestros, la cantidad de 10.392.492 pesetas 35 céntimos.

COMISIONADO PRINCIPAL DE LA PROVINCIA: D. EUGENIO VEGA

Oficinas: Conde de Gómara, núm. 11.—SORIA

LA NUMANTINA

Fábrica de bebidas gaseosas y agua carbónica

(Fundada en 1903.)—NUMANCIA, 38

El dueño de la fábrica, viendo que en esta localidad se carecía de tan importante industria, no vaciló un momento en montarla, en consonancia con los modernos adelantos.

Dicha fábrica (lo mismo en la época de su fundación que en la actualidad) emplea para la fabricación de sus acreditadas bebidas el jarabe confeccionado con los mejores azúcares granulados y utiliza, como aromatizantes, esencias concentradas y por lo tanto, en su mayor grado de pureza.

Para conseguir el éxito tan grande que hace muy solicitados los productos de La Numantina y responder al creciente favor que el público siempre la dispensó, el

dueño no ha omitido sacrificio alguno y seguirá elaborando sus gaseosas y sifones lo mismo que ha venido haciéndolo hasta la fecha. Estarán de venta en la mayoría de los establecimientos de esta localidad y pueblos de la provincia.

Para que el público no se vea sorprendido, se hace la advertencia de que no se venden gaseosas ni sifones de la Numantina en las tiendas de D. Nicomedes Longares, desde el día 20 del corriente mes.

Despacho: En el depósito, Plaza de la Leña y en la Fábrica, Numancia 38.—En la Plaza Mayor, tienda de Francisco Gutiérrez.—Se dan bonos de 12 sifones en la fábrica y en el depósito.

Mis bebidas son sabrosas
y de calidad muy fina.
¡Para beber gaseosas
en Soria, LA NUMANTINA!

GRAN FÁBRICA DE MOSÁICOS HIDRÁULICOS

DE

MELCHOR HERRERO

ZARAGOZA

Ventas de cementos y portland, cal hidráulica del país y extranjero.

Se construye toda clase de piedra artificial para decorado de fachadas, puentes, cascadas y panteones.

Fregaderas.	1,10 m. largo.	0,60 m. ancho.	0,17 m. alto.	18 pesetas.
"	0,90 "	0,55 "	0,17 "	14 "
"	0,70 "	0,55 "	0,17 "	11 "
Alcobillas...	1,85 "	0,85 "	0,52 "	90 "
Bañeras.....	1,20 "	0,40 "	1,20 "	80 "

Metro lineal de escalera con moldura y del color que se quiera, 10 pesetas. Los demás trabajos á precios convencionales.

Representante en Soria y su provincia, á quien han de hacerse los pedidos:

D. Luis de Molina Martell, Mayor, 2, 2.º.—SORIA

PLAZA Y PEÑA.

Compra y venta diaria de granos á precios corrientes. Venta de harinas y salvados.

Precios: Saco de harina de 100 kilos. 32 pesetas
Arroba de harina..... 4

GRANEROS.—En Soria: Local de las antiguas oficinas de Hacienda.—En Almazán: Carretera de Madrid, esquina á la calle de las Posadas.

SASTRERÍA DE ACEÑA

NO CONFUNDIRSE

Calle de la Doctrina, núm. 12, detrás de la Plaza de Teatinos y la Normal de Maestros y calleja en dirección á la Merced.

Tiene corte geométrico, reconoce todos los sistemas de España y el extranjero. También puedo ofrecer á mi numerosa clientela los trabajos más finos, delicados y artísticos.

NI EN PARÍS

se trabaja tan perfecto ni tan barato como en el obrador de Sastrería que dirige don José Aceña, maestro en el ramo hace cuarenta años.

Este señor, que ha hecho estudios profundos, ha podido conseguir que las prendas de caballero, señoras y niños, caigan con elegancia, según la moda lo exija. Sin embargo, no por eso su numerosa clientela y el público en general encontrarán alteración en los precios que tiene establecidos.

Pesetas.

Toga.....	30
Levita.....	25
Frac.....	30
Gabán.....	20
Capa.....	5
Trajes de caballero.....	7
Trajes de pana para caballero.....	6
Trajes de niño, de 8 á 9 años.....	6

SE TRABAJA Á DOMICILIO

Se reciben encargos en la calle Real núm. 17

Lo que participo á los parroquianos y á cuantas personas convenga utilizar mis servicios.

JOSÉ ACEÑA
Siempre servidor.

SOCIEDAD ANÓNIMA

CROS

Primeras materias para abonos

La Administración de TIERRA SORIANA se encarga de transmitir gratuitamente los pedidos de sus suscriptores.

Economía en los precios.

Resultados sorprendentes.

Nueva Farmacia y Droguería

DE

ENRIQUE RAMIREZ

(SUCESOR DE RUIZ)

Inmenso surtido en brochas, pinceles, purpurinas y todo lo concerniente á droguería.

Gran centro de especialidades farmacéuticas, aguas minero-medicinales nacionales y extranjeras, dosimetría, ortopedia y perfumería, etc.

Emulsión Ramírez de aceite puro de hígado de bacalao con hiposofitos de cal y sosa. Esta preparación reúne inmejorables condiciones terapéuticas por su exacta dosificación y elaboración perfecta; se emplea con gran éxito para combatir las dolencias pulmonares, tos, esferúfulas, raquitismo, debilidad general, afecciones herpéticas, inapetencia, desarreglos menstruales, etc., etc., es de un gusto agradable y de fácil digestión.

Elixir hidigestivo Ramírez á base de pepsina, pancreatina y diásticos empleado con sorprendentes resultados para combatir las enfermedades del estómago é intestinos, como diarreas, dispepsias, gastralgias, acedias, etc., etc.

Despacho esmerado de prescripciones magistrales (recetas); preparación de vinos y jarabes medicinales y ensayos.

Depósito de los célebres polvos de Cooper para la curación de la sarna ó roña en el ganado lanar y cabrío.

Precios muy económicos.

No equivocarse: COLLADO, 9.—(Planta baja de la fonda del Comercio).

Ferretería y taller de Cerrajería de CLAUDIO ALCALDE

El más antiguo y acreditado de esta provincia.—Plaza de Aceña, 16, y Marqués del Vadillo, 4.

En el referido establecimiento, sin competencia en clases y precios, encontrarán los numerosos clientes y el público en general magníficas colecciones de CAMAS inglesas y del país, de todos los tamaños y clases, desde la más modesta hasta la de mayor lujo.

Batería de cocina.—En este ramo podrá elegir el parroquiano toda clase de objetos del mismo, sin rival posible en precios.

Especialidad en herramientas para diferentes artes y herrajes, para obras y clavazón, con grandes ventajas.

Gran colección de telas y cribas metálicas, alambres de todos gruesos, tubería, posas y medidas, grifos, cubos y jarrones para lavabos, planchas de vapor, hierro para rejas, espinos artificiales, estufas, caloríferos, calentadores, cafeteras, jaulas, bombas y pozos para norias é infinidad de artículos que no se detallan por no molestar.

Armas de todas clases y artículos de caza.

Explosivos.—Pólvora de excelente clase, mecha de seguridad, dinamita, cápsulas, etc.—El dueño del establecimiento es el representante en la provincia de la Sociedad de Explosivos.—Fijáos bien en que ningún establecimiento de esta clase cuenta con los medios que éste para servir al público, haciéndose, por tanto, imposible la competencia en clases y precios.

Estómago Hígado

Aguas de Villaza

Excelentes para la mesa

Enofosforina Serra

Reconstituyente y remineralizante de primer orden ó base de GLI-CERO-FOSFATOS, NUEZ DE KOLA y otros TONICOS NERVIOSOS.
Debe usarse en todas las convalecencias y en todos aquellos casos de agotamiento de fuerzas.

PÍDASE EN FARMACIAS Y DROGUERÍAS

AL POR MAYOR: A. SERRA AMIES.—PELAYO, 9, BARCELONA.